



## 「Catch Ball キャッチボール」 ～地域に開かれた農場を目指して～

住 所 : 〒014-0054 大仙市大曲金谷町26-9  
電話番号 : 0187-63-2257・Fax 0187-62-3434(大嶋農場: Fax兼用 0187-68-2381)  
U R L : <http://www.daino-h.akita-pref.ed.jp>

\* 農場便りに関するお問い合わせ農場経営部までご連絡下さい。

### 第61回 日本農業クラブ全国大会北海道大会出場 10月6,7日

【農業鑑定競技会】 農業 1名、園芸 2名 生活科学 2名  
【農業情報処理】 2名

### 農林水産高校フードフェスティバル10月2日(土) 場所: 明德館ビル

今回も大農ではカボチャやメロンなど採れたて野菜や卵、ジャムやブドウ液などを出品し、好評でした。

### 農業科学館祭り 10月3日(日)

大農の農産物販売ブースを設けていただき野菜、卵、加工品を販売しました。目玉商品は甘～いメロン、その名も『甘えんぼ』。なんと試食を準備する前に売れてしまいました。

### 大農祭 10月17日(日)

今年もやってきました、大農祭。もちろんここでも大農農産物を買えます。また、いまでは珍しい「はさ」や最新大型トラクタの展示もあります。

### 大仙市秋の稔りフェア 10月23、24日(土、日) 場所: 大仙市大曲体育館

なんとこちらでも大農農産物を買えちゃいます。稔りの秋を迎え様々な農産物を出品予定なので是非足を運んでみてください。

## それでは恒例の部門報告です!

#### 施設野菜部門より

メロンの収穫が終わりました。6月から暑い日も暑い日も・・・長かった(^^)

今年の夏は例年より暑い夏となりました。その結果糖度も高く、どこに出しても恥ずかしくない一級品です。機会があれば是非ご賞味ください。

#### 露地野菜部門より

急に涼しくなってきました。いよいよこれからネギの収穫が始まります。この猛暑の影響で非常に不安なのですが、10月に入ってから本格的に収穫開始です。

#### 果樹部門より

モモ・ナシが全て収穫完了し、残すはブドウ・リンゴの一部品種となりました。猛暑の中で、ナシ・リンゴの収穫量が落ちてしまいましたので、後半戦では品質の良いものが増えるよう、細心の注意を払っていきたいと思います。寒暖の差も大きくなって、美味しい果物になる条件も整ってきましたので、この調子の天候を期待したいところです。

#### 草花部門より

葉ボタンが日に日に葉の枚数を増やし、少しずつ色付き始めてきました。とってもきれいになりそうで楽しみです。大農祭で販売できるかな?

### 食品加工部門より

「健康を左右する腸内細菌のバランスについて」

成人の腸内には、約100種類、100兆個もの細菌が存在します。これらの腸内細菌は、A健康によい働きをする細菌(有用菌)乳酸菌・ビフィズス菌 健康維持・老化防止、B健康に害をなす細菌(有害菌)ウエルシュ菌・ブドウ球菌・大腸菌(毒性株)バクテロイデス(毒性株) 健康障害・病気の引き金・老化促進、C中間的な細菌バクテロイデス(無毒株)・大腸菌(無毒株)・連鎖球菌 健康なときは、おとなしくしているが、体が弱ったりすると、腸内で悪い働きをするの三つに分類されます。

しかし、通常は乳酸菌やビフィズス菌の数が他の菌数より優勢な状態で、健康が維持されています。

10月17日(日)の大農祭で販売される、イチゴジャム・ブルーベリージャム・ブドウジャム・キウイジャム・マーマレードはどれも300円、腸内細菌のバランスをとる乳酸菌やビフィズス菌含むヨーグルト等の乳製品との相性がとてもいいです。数量限定ですので、お早めのご購入をお願いします。

### 生物工学部門より

ようやく秋らしい涼しさとなりましたが、この夏の暑さでランも少々バテ気味のようです。2年生の実験では、6月に無菌播種したものがようやくプロトコーム(小球体)になったので植え替えをしました。



## 大嶋農場

### 大家畜部門より

夏の暑さもようやく過ぎ去り、秋晴れの下で牛たちもゆっくりしております。牛舎は妊娠鑑定の秋を迎えました。鑑定の結果は「だいのうさくら」「だいのうてる」「だいのうりん」が妊娠しておりました。順調にいくと3頭とも3月に出産予定です。また、パドックに放している「だいのう2」ですが、はっきりとした発情兆候が見られ、種付けしました。妊娠すれば7月出産予定です。

通称お杉こと「大農杉」ですが、10月11日に市場出荷が決定しました。ちょっと細身ですが、今年度唯一の子牛出荷ですので高値を期待しております。購買者の皆さん、よろしくお願いします。



### 中家畜部門より

先月生まれた子豚6頭も離乳して、すくすくと大きくなっています。気温もぐっと低くなり6頭が体を寄せ合う姿はとても可愛いですよ。大嶋実習の際は是非お立ち寄りください。今年度は11月と1月の2回の分娩を予定しております。

### 小家畜部門より

朝は若干肌寒い感じになりましたね。夏ばて気味だった鶏たちも産卵率が若干上がってきたように感じます。大農の卵は新鮮で卵黄の大きさが特徴的です。生徒の皆さんも自分達で採卵した卵を家を買って行って食べてみましょう。もっと大嶋が楽しくなりますよ。

### 作物部門より

イネの収穫盛期です。水田の眠れる巨人、乾燥機とコンバインはこの時とばかりに轟音をたててフル稼働しています。あとはしばらく晴天が続くことを祈るばかりです。

先日、春に田植えを行った仙北中学校のみなさんがイネ刈りにきました。手に鎌を持ち一生懸命刈っていました。落ちた穂をひろう姿は名画さながらの光景でした。